

PRESENTACIÓN

LAS CIUDADANÍAS JUVENILES se constituyen en el eje central de análisis del volumen de la Última Década, con seis contribuciones del contexto latinoamericano: mexicano, colombiano y chileno. Abre el número, la reflexión de ROSSANA REGUILLO con su texto «Ciudadanías juveniles en América Latina»; seguido del aporte de JUAN SANDOVAL MOYA titulado «Ciudadanía y juventud: el dilema entre la integración social y la diversidad cultural». A continuación se presenta el trabajo «Apuntes para una resignificación de la participación política de los jóvenes a partir del eje igualdad-desigualdad», de MARCEL THEZÁ MANRÍQUEZ. La realidad en materia de ciudadanía juvenil colombiana es abordada por tres textos: el de MAURICIO HOYOS AGUDELO con «Ciudadanía y participación: más fantasmas para la juventud»; el de JUAN JOSÉ CAÑAS RESTREPO «Ciudadanía juvenil: exclusión-inserción»; y el trabajo de JUAN FERNANDO VÉLEZ GRANADA titulado «La construcción de ciudadanía: institucionalidad y juventud». Se cierra la presente entrega con la sección «Notas de Investigación», que recoge la reflexión denominada «La construcción social de las juventudes», de LYDIA ALPÍZAR y MARINA BERNAL; y finalmente el artículo «Cannabis: imágenes, sujetos, discursos y contextos. Análisis discursivo», de MARÍA JOSÉ ARELLANO, RODRIGO GONZÁLEZ, DANIELA ORSOLA y FRANJO PAVLETIC.

EL EDITOR

VIÑA DEL MAR, NOVIEMBRE 2003